
2° QUESITO 

Il dichiarante gioca dalla mano e scarta dal morto prima che l'avversario di sinistra giochi la sua 
carta. Quando questo taglia, il dichiarante vorrebbe sostituire la carta giocata e surtagliare. Come si 
deve comportare l'Arbitro?  
Grazie, e buon fine settimana 

Rosanna Pavioni 

Risponde Maurizio Di Sacco 

Salve Rosanna,  

molto in breve:  

1° Non esiste alcun punteggio definito per un'apertura quale quella da Lei descritta, ma solo un 
requisito di forza in termini di capacità di realizzare delle prese. KQJxxxxx - - QJ109x bastano ad 
aprire di 2F, dato che l'apertore è in grado di realizzare 4P da solo, mentre non bastano AKQJ10 QJ 
QJ AKQJ, dato che l'apertore di prese ne fa solo nove. 

2° La carta del morto è giocata, e non c'è alcuna possibilità che venga ritirata. 

Non esiti a scrivere di nuovo. Cari saluti

L’ESPERTO RISPONDE 

Egr.Sig. Di Sacco, 

sono sempre la solita approfittatrice della sua disponibilità per le nostre incertezze. La domanda è
questa: 
Nord apre di 2 Fiori forzante manche con 3 perdenti, Est chiede il minimo del punteggio della mano
e Sud non sa rispondere. Il naturale da che punteggio minimo è valido il 2 fiori? 
L'Arbitro deve intervenire perché Sud non sa dare una spiegazione?


